



MÓDULO 6 Desarrollo social

TEMA: 6.2 Salud ¿Cuándo? 2024

¿Dónde? Nuevo Laredo, Tamaulipas

Título:

Vacunación Transfronteriza

Problemática:

A finales de marzo del 2020, se identificó un nuevo coronavirus como el agente causal de un grupo de casos de neumonías en Nuevo Laredo, Tamaulipas, denominándolo la Organización Mundial de la Salud (OMS). Se extendió rápidamente, dando como resultado al inicio una epidemia, seguida de un número creciente de casos en el mundo, generando la pandemia y una emergencia sanitaria, al ser una patología se desconocía mucho de su epidemiología, transmisión, tratamiento, etc. El primer caso confirmado en la Ciudad de México se trató de un mexicano que viajó a Italia y el primer fallecimiento por esta enfermedad en el país ocurrió el 18 de marzo de 2020.

El 17 de marzo se detecta el primer caso positivo en Tamaulipas, para el 03 de abril se detectaron los primeros dos positivos por importación en Nuevo Laredo, donde se registraron 1,040 casos positivos, de los cuales 378 estaban activos, habiendo 86 defunciones y 576 recuperados, lo anterior representaba el 9.8 % de los casos totales del estado de Tamaulipas con respecto al total de positivos de 2020.

Esquema de intervención:

La Secretaría de Bienestar Social del Gobierno Municipal de Nuevo Laredo, Tamaulipas mediante la Dirección de Salud Municipal fue la encargada de manejar la vacunación COVID-19, a través de la donación de lotes de vacuna por el gobierno de Laredo, Texas, realizaron un llenado de formatos solicitado por las autoridades de salud de Laredo, Texas, y posterior a la inmunización, se entregaba comprobante de la aplicación, y en caso de ser segunda dosis o refuerzo, se registraba en su comprobante original.

El ciudadano se transportaba en un autobús condonado por el gobierno municipal para aplicarse la vacuna, ya que la vacuna se aplicaba en el puente #2 sin necesidad de visa, teniendo el formato llenado correctamente. Se capacitó al personal responsables sobre los siguientes temas: llenado de formatos, comprobantes de vacunación y dosis correctas de cada vacuna (sitio de aplicación, efectos secundarios y cuidados a seguir).

El gobierno municipal efectuó sus actividades a través del presupuesto de egresos autorizado para la Secretaría de Bienestar Social con un monto de \$163,374,933, de los cuales se ejecutó







un mínimo debido a que los insumos médicos utilizados fueron aportados por fuentes externas (vacunas, torundas, jeringas, agujas y comprobantes de vacunación). Como parte de un convenio bilateral entre los Gobiernos de Nuevo Laredo, Tamaulipas y Laredo, Texas, el personal de la Dirección de Salud prestó sus servicios a la ciudad de Laredo por lo cual en respuesta ellos brindaban la vacunación Pfizer y Moderna, generando un ahorro ciudadano de al menos 330 millones de pesos.

¿Por qué se fortaleció el municipio?

El gobierno municipal de Nuevo Laredo, Tamaulipas se encontró en constante comunicación y colaboración con el gobierno de Laredo, Texas en E.U.A., lo cual reforzó la resiliencia entre ciudades hermanas de ambos países, no solo en el tema de salud, también incluyendo el desarrollo económico, la reapertura de negocios y reactivando el turismo. La tasa de mortalidad disminuyó considerablemente a partir de la vacunación gratuita, considerando que la mejor estrategia para frenar los altos impactos era la prevención, elevando así la calidad de vida de la ciudadanía.

¿Por qué es medible?

Se mantiene aplicada la Metodología del Marco Lógico, y la matriz de indicadores de resultados, mediante fichas técnicas de indicadores que ejecuto la Dirección de Salud, las cuales aplicó para medir los resultados de la "Vacunación Transfronteriza" son: campañas realizadas, ahorro ciudadano, vacunas aplicadas, vacunas para bebés, niñas y niños, vacunas adolescentes y vacunas para adultos.

147 mil 428

personas fueron vacunadas en territorio estadounidense sin necesidad de pasaporte ni de visa

Lo que representó el

36.4%

De la población del municipio.

¿Por qué tuvo impacto?

La dimensión de esta actividad es de suma importancia ya que fue y será algo indispensable para la salud de todos los habitantes de Nuevo Laredo, ya que incidió en la elevación de su calidad de vida. Además, se generó un cambio importante en la salud: al aplicarse la vacuna disminuyo la mortalidad, los síntomas, la población empezó a convivir y hacer su vida normal poco a poco.

Por estos temas antes mencionados, fue de suma importancia el desarrollo del programa ya que cuenta con la visión de la presidenta y todo el equipo que conforma el gobierno municipal, con una administración cercana a la gente.

¿Por qué es replicable?

La "Vacunación Transfronteriza" es viable replicarlo debido a que se identificó que posterior a la vacunación se disminuyó el índice de mortalidad, aun cuando se contrajo el virus COVID-19, los síntomas no fueron tan agresivos hacia la población. La colaboración permitió que el uso de los recursos financieros fueron mínimos debido a las donaciones recibidas, y la difusión de la Vacunación Fronteriza fue tanta que la población del sur del país asistió con el único objetivo de recibir el beneficio de la vacuna.



